
 

令和 2年 7月行方市教育委員会定例会 

 

○開催日時  令和 2年 7月 27日（月） 午前 9時 00分～午前 10時 51分 

 

○開催場所  行方市役所 北浦庁舎 2階 第 2会議室 

 

○出席委員    教育長        横田 英一 

         教育長職務代理者   滝 惠美子 

         委 員        石崎 光春 

         委 員        大﨑 あい子 

         委 員        明石 延之 

 

○事務局出席者  教育部長           平山 寛児 

         学校教育課長         八木 峰男 

         生涯学習課長         浜田 健太郎 

         スポーツ推進室長       宮内 敏 

         学校教育課指導室長      金田 正浩 

         学校教育課課長補佐      野原 文雄 

 

 

 

【日程第 1】 議事録署名委員の指名 

 

 

【日程第 2】  

 公 開 報告第 6号  専決処分の報告について 

           （令和 2年度一般会計教育費補正予算（第 5号）（市議会提出案件）に同意した

ことについて） 

 

 

【日程第 3】  

 公 開 議案第 32号 令和 3年度使用小学校及び中学校教科用図書の採択について 

 

 公 開 議案第 33号 行方市社会教育施設使用料金検討員会委員の委嘱について 

 

 公 開 議案第 34号 行方市スポーツ推進委員の委嘱について 



 

 公 開 議案第 35号 行方市いじめ問題専門委員会委員の委嘱について 

 

 公 開 議案第 36号 行方市いじめ問題再調査委員会委員の委嘱について 

 

 公 開 議案第 37号 行方市学校支援ボランティア制度要綱の一部改正について 

 

      

【日程第 4】 

 非公開 報告番号 1  区域外就学児童生徒の認定について            （学校教育課） 

非公開 報告番号 2  就学援助費支給児童生徒の認定について           （学校教育課） 

非公開 報告番号 3  不登校児童生徒について                    (指導室) 

非公開 報告番号 4  いじめについて                        （指導室） 

公 開 報告番号 5  教育委員会重点事業年間管理表について          （学校教育課）       

（生涯学習課）     

（スポーツ推進室） 

公 開 報告番号 6  その他 

 

 

【日程第 5】 その他 

（1）次回教育委員会定例会の開催について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



○議 事 録  

開 会 

  教育長から開会の宣言がありました。 

 

 

【日程第 1】  議事録署名委員の指名 

 

（教育長）行方市教育委員会会議規則第 14条第 2項の規定により，議事録署名委員に滝委員を指名し

ます。 

 

 

【日程第 2】 

≪公 開≫ 

報告第 6号   専決処分の報告について 

        （令和 2年度一般関係教育費補正予算（第 5号）（市議会提出案件）に同意したこと

について） 

 

（事務局）     報告朗読 

 

 （学校教育課長）    資料に基づき，報告説明 

 

 （生涯学習課長）    資料に基づき，報告説明 

 

    ※報告第 6号については，原案どおり承認されました。 

 

 

【日程第 3】 

≪公 開≫ 

議案第 32号   令和 3年度使用小学校及び中学校教科用図書の採択について 

 

（事務局）     議案朗読 

 

 （学校教育課長）    資料に基づき，議案説明 

 

 〇主な発言 

発 言 者 発 言 内 容 

明石委員 

 

質疑ではなく感想だが，数多くの教科書会社がある中，発行者を拝見すると，

東京書籍が多く採択されていると感じた。  



 

 

滝委員 

 

児童生徒数が減少したことの影響もあると思うが，ひとつに集中してしまい，

競争から外れた他の会社の経営が苦しくなる等の問題は現実にあるだろう。 

 外国語の教科書について，A社教科書の特徴としては，長文が多く，高度なため，

教員も子ども達も一冊を終えるのが精いっぱいになることもあり得る。一方，B

社教科書は，活動を多く取り入れ，楽しく学習できる内容ではあるが，受験のこ

とを考えると物足りない面もある。 

 県内に 5 つの採択地区があるが，第五採択地区以外では他会社のものを採用し

ている地区もあり，教科書による差が生じないように注意していただきたい。以

前にも話したが，高校入試や大学入試は年々高度になっているため，現場の教員

には教科書の内容だけで満足しないよう，伝えていただきたい。 

 近年の高校入試や大学入試は AO入試など試験の幅が広くなり，学力に関係な

く進学が可能になってきたが，就職活動の際に苦労する例もある。近年の就職試

験では，外国語が重要視されており，英検等の資格を持っていると加点になる企

業や官公庁は多くあるので，子どもの将来を見越した教育をお願いしたい。 

 

 

    ※議案第 32号については，原案どおり可決されました。 

 

 

≪公 開≫ 

議案第 33号   行方市社会教育施設使用料金検討委員会委員の委嘱について 

 

（事務局）     議案朗読 

 

 （生涯学習課長）  資料に基づき，議案説明 

 

 

    ※議案第 33号については，原案どおり可決されました。 

 

 

≪公 開≫ 

議案第 34号   行方市スポーツ推進委員の委嘱について 

 

（事務局）     議案朗読 

 

 （生涯学習課長）  資料に基づき，議案説明 

 

 



    ※議案第 34号については，原案どおり可決されました。 

 

 

≪公 開≫ 

議案第 35号   行方市いじめ問題専門委員会委員の委嘱について 

 

（事務局）     議案朗読 

 

 （学校教育課長）  資料に基づき，議案説明 

 

 〇主な発言 

発 言 者 発 言 内 容 

大﨑委員 

 

八木課長 

 

大﨑委員 

 

規則の第 3 条第 2 項のとおり，教育分野に関する専門員がいても良いのではな

いかと考えるが，いかがか。 

重大ないじめ問題である場合，弁護士及び医師，心理士等の専門的な方の意見

が必要であるため，教育的な面については，事務局の説明で対応していく。 

変更する必要はないが，法的，医療的な専門の意見をいただくのであれば，教

育面での専門の意見も取り入れた方がより良いのではないかと思う。 

 

  ※議案第 35号については，原案どおり可決されました。 

 

 

≪公 開≫ 

議案第 36号   行方市いじめ問題再調査委員会委員の委嘱について 

 

（事務局）     議案朗読 

 

 （学校教育課長）  資料に基づき，議案説明 

 

 〇主な発言 

発 言 者 発 言 内 容 

明石委員 

 

横田教育長 

滝委員 

 

八木課長 

滝委員 

本議案の委員は，先ほどの議案第 35号で挙がった委員会の内容について，何ら

かの異議がある場合に，再調査を行うといったものか。 

そうである。 

委嘱された委員の選定方法について伺いたい。各所属団体から推薦があった人

物に委嘱しているのか。 

おっしゃるとおりである。各関係団体から推薦のあった者に委員を委嘱した。 

関係団体からの推薦であれば，学校の法律や医療等に詳しい方を選出している



と思うので，適切な人選だろう。 

 

    ※議案第 36号については，原案どおり可決されました。 

 

 

≪公 開≫ 

議案第 37号   行方市学校支援ボランティア制度要綱の一部を改正する告示について 

 

（事務局）     議案朗読 

 

 （生涯学習課長）  資料に基づき，議案説明 

 〇主な発言 

発 言 者 発 言 内 容 

明石委員 

浜田課長 

大﨑委員 

浜田課長 

明石委員 

 

浜田課長 

 

滝委員 

浜田課長 

滝委員 

 

浜田課長 

 

滝委員 

 

 

 

浜田課長 

 

滝委員 

現在のボランティア登録状況を伺いたい。 

 平成 30年度から始まり，本年度は 61名が登録されている。 

全員活動できるということか。 

全員が活動可能である。 

登録者は学校・幼稚園から要望があれば，地域に限らず出向いてくれるような

制度なのか。 

中には，交通手段の関係もあり，エリア限定で活動する方もいるようだが，基

本的には要望があれば，出向いている。 

昨年度はどの程度ボランティアが利用されたのか。 

確認してお伝えする。 

登録されていても活用されない状況もあり，それを如何に活用しやすくするか，

改善を図る必要があると思う。 

学校が要望している内容と合致させる必要があり，それが当てはまる人材は限

られてくると考えている。 

わかりました。自分が現場にいた当時，ボランティアの方にお願いしたことが

あったが，いつも以上に気を使い，地域や農業以外の仕事は気がかりでなかなか

頼むことができなかった。ただ，今になって思うと，お願いすればよかったと思

うことも多くあり，やる気がある方へは積極的にお願いすべきである。 

先ほど質問のあった昨年度の実績について報告する。小学校では，図工の美術

指導で活用，中学校では部活動や図書室，英語他教科指導等で協力いただいた。 

外国語のボランティアの方は留学経験があると聞いた。ぜひそのような方に入

っていただくと生徒にとっても良い刺激になるだろう。 

 

    ※議案第 37号については，原案どおり可決されました。 

 



 

【日程第 4】 教育委員会事務委任規則第 2条各号以外の報告 

≪非公開≫ 

 報告番号 1  区域外就学児童生徒の認定について 

 

（学校教育課長）    資料に基づき、報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 2  就学援助費支給児童生徒の認定について 

 

（学校教育課長）    資料に基づき、報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 3  不登校児童生徒について 

 

（指導室長）    資料に基づき、報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号 4  いじめについて 

 

（指導室長）    資料に基づき、報告説明 

 

 

≪公 開≫ 

 報告番号 5  教育委員会重点事業年間管理表について 

 

（学校教育課長）    資料に基づき、報告説明 

 

（生涯学習課長）  資料に基づき、報告説明 

 

（スポーツ推進室長）  資料に基づき、報告説明 

 

 

≪公 開≫ 

報告番号 6  その他 



 

 

【日程第 5】 その他 

 

≪公 開≫ 

 （1）次回定例会の開催について 

 

（事 務 局） 次回定例会の日程について、事務局より報告。 

 

（教 育 長） 次回定例会については、8月 25日に開催することとします。 

 

 

閉 会 

教育長から閉会宣言がなされました。 


